



Av. Academia Gral. Militar, 80. - 50015 Zaragoza Tel. 876 015 830 (ext. 115) / 629 788 342 jesuselizari @escolapiosemaus.org

Protocolo 015/19-S

A TODOS NUESTROS HERMANOS DE LA PROVINCIA.

Queridos hermanos:

Os escribo estas líneas con la intención de empezar una conversación, abrir un tema difícil pero que sin duda todos hemos tenido en mente. Todos hemos seguido estos días la cumbre desarrollada en el Vaticano sobre la "Protección de menores en la Iglesia". Sin duda hemos asistido a un momento difícil y doloroso, pero también necesario en la Iglesia.

Aunque todavía hay quien piensa que esto es algo que ha ocurrido en otros lugares, en otros contextos o en otros tiempos, la realidad es que el tema de los abusos ha existido en diferentes situaciones, también cercanas a nosotros.

Hubo abusos, y hasta hace un tiempo, la mentalidad general era intentar solucionar las cosas de manera discreta, cuidar a las víctimas, evitar el escándalo y evitar que los agresores volvieran a abusar. Y se mezclaba una cierta ingenuidad e ignorancia, inseguridad, una buena voluntad y tal vez una conciencia insuficiente de la gravedad de los hechos, que no solo son abusos, sino también agresiones y delitos que hay que denunciar.

Creemos que son pocas las instituciones que puedan presumir de estar limpias de pecado. Tampoco nosotros. Lo hemos oído en otras latitudes, pero también en nuestro entorno, en nuestra Provincia. En estas semanas se ha hecho público un tema doloroso y hemos presentado nuestro protocolo para la protección de los menores en nuestro entorno.

Dentro de este protocolo, extenso y positivo, ya que está enmarcado en nuestro estilo educativo y en la alianza familia-colegio que tantas familias tienen con nosotros, hemos creado un buzón de mail, conocerlaverdad@escolapiosemaus.org en el que podemos recibir las denuncias o comentarios que se refieran al tema. Una comisión se encarga de leerlos, dar la respuesta conveniente y proponer a la Congregación las acciones pertinentes.

Además, tenemos que pedirnos entre nosotros un ejercicio de reflexión. Y de saber tratar el tema. Puede ser una oportunidad para hablar de nuestra vivencia espiritual, de nuestra forma de vivir la misión, de nuestra entrega y nuestras relaciones afectivas, de la vivencia de nuestra consagración, de los votos. Temas que nos hagan crecer personalmente y en comunidad.

Y pensar si hay algunos temas que debemos recordar y comunicar. Desde la lucidez y honestidad para mirar nuestra historia, con valentía para reconocer los propios errores y desde el respeto a las decisiones tomadas en otro tiempo, -era lo que entonces se creía mejor- ayudar a que este tipo de hechos no se vuelvan a repetir nunca más.

Para ello necesitamos tener conocimiento de lo que pudiera haber ocurrido en el pasado. Sin juzgar y por supuesto con discreción. Pero con claridad. Podéis hacérmelo llegar por mail o por tfno. Es una tarea que aún tenemos pendiente y que hoy se nos pide en la Iglesia.





Av. Academia Gral. Militar, 80. - 50015 Zaragoza Tel. 876 015 830 (ext. 115) / 629 788 342 jesuselizari @escolapiosemaus.org

Y por supuesto acompañarnos y mantenernos unos a otros en la oración y en la comunicación fraterna, sabiendo que la historia de escolapios buenos educadores y acogedores, con muy buen testimonio de su entrega es mucho mayor que nuestros fallos. Y que este ejercicio de reflexión y trasparencia nos hace aún más dignos de confianza. Y sin duda esto crea futuro.

Un abrazo y continuamos la conversación.

Os comparto el salmo 16, que estos días me resuena especialmente.

Protégeme Dios mío que me refugio en Ti. Yo digo al Señor; tu eres mi dueño, mi único bien. Nada hay comparable a ti.

A los dioses de la tierra, esos poderes con los que antes me complacía, dediquen otros sus desvelos y corran tras ellos; yo no tomaré parte en sus sacrificios, ni daré culto a esos dioses.

Tu Señor, eres mi copa y el lote de mi heredad, mi destino está en tus manos. Me ha tocado un lote hermoso, jme encanta mi heredad! Bendeciré al Señor que me aconseja, hasta de noche me instruye internamente.

Tengo siempre presente al Señor, con Él a mi derecha jamás sucumbiré.

Por eso se me alegra el corazón, exultan mis entrañas, y todo mi ser descansa tranquilo; porque no me abandonarás en el abismo ni dejarás a tu fiel sufrir la corrupción.

Me enseñarás el sendero de la vida, me colamarás de gozo en tu presencia, de felicidad eterna a tu derecha.

Zaragoza, 1 de marzo de 2019.

Jesús Elizari Díez

P. Provincial

Juan Carlos de la Riva

Secretario Provincial